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別紙

会長 開会宣言

議案審査

議案第65号 令和６年度長久手市一般会計補正予算（第４号）＜総務くらし建

設分科会送付分＞

歳出 ７款２項 道路橋梁費＜道路改善事業＞

山田会員 市道中川原段ノ上１号線外道路拡幅事業の用地購入費 7,794 万

1,000 円について、長さが約 260 メートルで、道路幅員９メートル確

保するにあたって 545 平米を購入するとの説明であった。変形した土

地もあり、全部が道路になるわけではない。道路として使用しない土

地はどうしていくのか。

土木課長 補正予算で道路の詳細設計をしていくので、まだ活用方法は決まっ

ていないが、植栽帯にする等今後検討していきたい。

山田会員 私有地が含まれていると聞いているが、所有者はどのようか。

土木課長 所有物としては居宅が２棟と倉庫が５棟あり、所有者は同一である。

土地に関しては２名いる。

山田会員 土地収用は順調に進んでいるか。

土木課長 移転する地権者との交渉は順調に進んでおり、レイアウト等の細か

い調整をしている段階である。

山田会員 移転先も近いので、平米単価が等価での交換でも税務署も認めると

思うが、土地の広さが違うと例えば一部使えない土地が出てくると思

う。等価ではそうなるし、土地収用でお金を出して売買ということも

あり得るが、その辺りはどのようか。

土木課長 土地の評価は移転前後で若干変わるため同じ大きさの面積を取得

することは難しいが、そこに余分にお金を貸し付けて買うのか、それ

とも少し減らした面積で買うのかというのは、地権者にこれから聞き

取る予定だが、もし土地が余れば、それは香流苑跡地利用部分と一体

になると考える。

山田会員 所有者が東側の土地を切り分けるわけだが、切り方によっては建物

を建てられるような場所もできるため、跡地利用予定地に全部つなげ

なくても、市街化区域なので土地を売却することもできると思う。例

えば西東に切れば、住宅が建つような土地ができるが、南北に切ると

建ちにくくなるので、跡地利用部分につなげずに売却してもよいと思

うがどうか。

財政課長 香流苑の跡地利用については、周辺の市民を交えた意見交換会も進

んでいると聞いており、そこで出ている意見の確認も必要だと思うた

め、今どうするかを答えることはできないが、そういう可能性もある

ということで考えてみたいと思う。
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山田会員 収用事業なので周辺住民はあまり関係なく、当該土地の所有者との

話ではないのか。

土木課長 跡地利用部分をずらして、余っている部分も民間に売却するという

考え方はあると思う。一応現時点では余った土地は緑地帯となり、西

側については決定はしていないが、利用部分となるような構想を持っ

て意見交換会の中で話し合っている段階である。

歳出 ８款１項 消防費＜消防団運営事業＞

水野会員 チェーンソー等を購入するということで災害が起きた際に威力を

発揮すると思うが、一方で使い方を間違うと事故が起きる可能性が高

い危険なものとなる。使用方法の教育も含めて導入するということか。

安心安全課長 国から消防車両１台が無償貸与されるため、搭載する資機材の不足

分を市費で調達するものである。取扱いを誤ると消防団員がけがをす

る可能性があるため、特殊な救助資機材に関しては毎月消防署員の指

導を受けながら、安全配慮の上で操作できるようにトレーニングを重

ねている状況である。加えて、例えば足回りを防護するもののような

安全装備品に関しても備えるよう対応している。

にしだ会員 全て新型車両にかかる費用ということでよいか。予算が可決された

場合は何月から導入できるか。

安心安全課長 国からの車両は、今のところ２月末から３月上旬あたりに納車され

ると聞いている。資機材に関しては、議会での承認後すぐ発注すると

年度内には、納品が間に合う。購入する資機材は、すべて新型車両に

載せるものである。車両は令和６年度は全国で 99 台納車され、愛知

県は２台納車される。全国統一の標準仕様なので、例えば軽可搬ポン

プやホース、簡易な破壊器具を備えた状態での納車となり、後は地域

の事情に応じて資機材を選択して整備するというものである。

ささせ会員 愛知県に２台とのことだが、本市に無償貸与されることとなったの

はなぜか。

安心安全課長 国の消防車両の無償貸与事業は平成 20 年代後半頃から、消防団等

充実強化法の制定に合わせて開始した。令和７年度には、愛知県を通

じて消防団の活動状況や管轄するエリアの災害の状態等の聞き取り

調査があり、所要の条件に合った自治体に対して順次貸与されている

ような状況である。

ささせ会員 この車両を１月の出初め式で市民に披露できれば喜ばれたかと思

うが、今後披露できるような機会は設けられるか。

安心安全課長 今回、国の方から貸与を受ける多機能型消防ポンプ自動車というの

は、可搬消防ポンプと救助資機材を常時積載できる車両である。この

車両に関しては、実は令和５年度から、古くなった消防ポンプ自動車

の更新車両ということで、更新を開始しており現在１台保有している。

年明けの消防出初め式のときには、消防団の車両９台を会場内に配置

して見てもらえるような状況を作るので、その中で、少し特別に見て
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もらえるような配慮はしたいと思っている。

歳出 ２款１項 総務管理費＜消防団運営事業＞

わたなべ会員 需用費 14 万 9,000 円と備品購入費 19 万 3,000 円について、中尾産

業株式会社からの防災目的の寄附金を活用して、災害時に避難所で活

用する簡易ベッドと自動ラップ式トイレを購入する予定ということ

を聞いているが、具体的にどの避難所に何台購入する予定か。

安心安全課長 備品に該当する自動ラップ式トイレは、主要な避難所となる小・中

学校９校に最低でも２台ずつ合計 18 台と考えている。全体の避難所

数が 32 か所あるので、残りの避難所には最低でも 1台ずつとして 23

台、合わせて 41 台ということで計画している。今回のこの寄附を受

けての購入で 33 台分が整うことになるので、主要な避難所となる小・

中学校分は配置済みとなり、足りないところについては今後、各年度

の当初予算の範囲で適宜更新していきたいと考えている。

会長 他になければ、議案第 65 号の質疑及び意見は以上で終了する。

議案第67号 令和６年度長久手市土地取得特別会計補正予算（第１号）

財政課長 議案第67号について説明

会長 ないようなので、議案第67号の質疑及び意見は以上で終了する。

議案第69号 令和６年度長久手市卯塚墓園事業特別会計補正予算（第２号）

環境課長 議案第69号について説明

歳出 １款１項 総務管理費＜卯塚墓園事務事業＞

伊藤会員 寄附金を活用して車椅子を新たに購入するとのことだが、道はで

こぼこしていないか気になった。どこからどの辺まで車椅子を使っ

て墓参りができるか。

環境政策係長 卯塚墓園の真ん中にある道路はアスファルトで舗装されているた

め、問題なく走れる。市営の墓地の中であれば、園路は舗装されて

いるので問題なく走れる。芝生の部分に関しては少し揺れるかもし

れないが、平らにはされているので走る分には問題ないと考えてい

る。

川合会員 現在の車椅子が劣化した原因は墓園内の通路の舗装等の問題か。

環境課長 管理事務所開館当時に、もともと他の施設で古くなったものをも

らい使用してきたものであり、舗装等の問題で使い勝手が悪くなっ

てしまったということではない。

会長 他になければ、議案第67号の質疑及び意見は以上で終了する。

会長 会長報告は会長と副会長への一任を確認。

会長 閉会宣言
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午後１時 34 分終了

以上、要点筆記は会議内容と相違ないので署名する。

令和６年 12 月２日

予算決算委員会

総務くらし建設分科会長 野村 弘


